

# EL BIEN PÚBLICO.

1'50 pesetas cada mes.

Mahon Juéves 23 Febrero de 1888.

Año XVI. Núm. 4.541.

## EL SECUESTRO DE UNA REINA

No porque demos fé á las noticias de «El Resumen», sino para que nuestros lectores estén enterados de todo lo que se dice, vamos á transcribir lo mas sustancial del artículo publicado por el periódico reformista con aquel título.

«Una carta de la capital de Francia, que podríamos mostrar á los incrédulos, nos permite asegurar que los señores duques de Montpensier tenían dispuesto su viaje para el viérnes, y que debían llegar á Madrid hoy domingo. Así lo habian telegrafado á la familia real y á los condes de París, si bien hay motivos para creer que no todos los avisos telegráficos han llegado á su destino.

Preparado ya el viaje, y gozando de excelente salud, lo mismo el infante D. Antonio de Orleans que la infanta D.<sup>a</sup> Luisa Fernanda, su esposa, recibieron los señores duques de Montpensier en el hotel donde se hospedaban la visita del embajador de España.

El Sr. Leon y Castillo celebró una conferencia no muy larga, pero sí muy reservada, con el infante; él y el gobierno en cuyo nombre hablaba, sabrán lo que dijo, las razones que invocó, las instrucciones que pudiera comunicar; sobre esto sería ridículo que nosotros pretendiéramos darnos por enterados.

Pero siguió á la conferencia un hecho visible para todo el mundo, y fué que los duques de Montpensier ordenaron á su servidumbre la suspension del viaje, comunicando además aviso á las augustas personas de la familia real residentes en España, y á los señores condes de París.

No es tampoco un secreto en la capital de Francia, para los que rodean á los infantes, ni para los que conocen algo las cosas de la embajada española, que las indicaciones del embajador causaron en aquellos ilustres personajes una contrariedad que nadie se cuidó de disimular, y que debió traducirse con acentos de protesta en las comunicaciones enviadas á Madrid y Sevilla.

La reina D.<sup>a</sup> Isabel fué de las primeras personas de la familia real que conocieron la suspension del viaje, y es de suponer, que tambien las causas de esta suspension.

Así se deduce de la carta que recibimos de Sevilla, y que, aun cuando no venia destinada á la publicidad, vamos á reproducir, para que los lectores la unan á los demás hilos de esta verídica historia.»

De la carta de Sevilla, que publica «El Resumen», lo mas interesante es lo que vamos á copiar:

«Acabo de saber que en la córte de la reina Isabel y en la casa de los duques, donde se aguardaba á éstos de aquí á pocos días, se han recibido noticias de París anunciando, sin disimulo de ninguna clase, que el gobierno no les permite venir á España.

La cosa pareció tan rara, que se ha pedido confirmacion y explicaciones, resultando positiva y terminantemente que los duques, que debían estar ya en camino para Madrid, no vienen, y que no es su estado de salud el que les impide el viaje,

sino las instrucciones enviadas á Leon y Castillo por el gobierno.

En la residencia de la reina Isabel ha habido bastante movimiento con este motivo: tanto, que á pesar de la reserva con que siempre se llevan estos asuntos, han tenido que trascender algunos de los pasos dados, lo suficiente para que nos enteremos aquellas personas que por nuestra condicion tenemos que vivir cerca de ciertos parajes, y para que quizá mañana hablé todo el mundo en Sevilla de lo que pasa.

Se sabe que la reina Isabel ha pedido un hilo telegrafo para comunicar directamente con el palacio real, que se le ha otorgado, como era natural, y que ha conferenciado largo rato con alguien de Madrid: la infanta su hija, según los unos, la reina regente, según otros, pues ya en esto entra la imaginacion de los cortesanos, siendo de presumir que ni doña Isabel ni su augusta interlocutora, sea quien fuere, habrán dado á nadie cuenta de la conferencia.

Al propio tiempo se habla en la casa de los duques de que el señor está justamente irritado por no sé qué faltas en la correspondencia. Dicen de cartas secundadas, de telegramas interceptados, y mil cosas que inducirían á creer que ya no es libre en España ni la correspondencia dirigida á la persona que ocupa como regente el Trono.»

«El Resumen» hace comentarios sobre estos hechos, y dice que la conducta del gobierno no debe obedecer á lo que se ha hablado sobre trabajos orleanistas. «En esto no cabe fijar siquiera la consideracion, porque basta pensar que los ministros de la reina no han puesto el menor impedimento á los viajes de los señores condes de París, príncipes extranjeros al cabo, para quienes una simple indicacion hubiese cerrado las fronteras de España.»

«Esas hostilidades, lo mismo que ciertos proyectos de cambios palatinos acariciados por las inteligencias del gabinete, solo se dirigen al secuestro moral de la regencia. Grave es el concepto, pero ya lo hemos vertido.

Se trata de que la regencia no tenga mas órgano de comunicacion con el mundo exterior que la voz engañosa de sus ministros responsables: que no vea la política ni oiga las aspiraciones del país mas que por el resumen oficial de los consejos semanales; que todo lo que rodea y todo lo que escuche y todo lo que mire responda á su pensamiento con esta sola palabra:

Sagasta ahora.

Sagasta luego.

Sagasta siempre.

Ese es el empeño. Vano ciertamente porque no puede prevaleer sobre un espíritu tan recto y tan imparcial y tan justo como el de la augusta princesa que ejerce la regencia, pero bien acreditado ya por los datos de antes y por los datos de hoy.»

## Correspondencia de Madrid

14 Febrero de 1888.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Siguen los comentarios.—La prensa continúa ocupándose de lo que ha dado en llama-

marse el secuestro de una reina, por haberlo llamado así «El Resumen», que no se anda corto cuando trata de sacar partido de algo que le convenga. Hay periódico ya que supone nada menos que de lo que se trataba era de elevar la jerarquía de los infantes D. Antonio y D.<sup>a</sup> Eulalia. Los políticos señalan con el dedo al Sr. Romero Robledo como el único sabedor del misterio, pero desde luego puede descartarse la anterior version. La que parece que contenga visos de verosimilitud es la que dá hoy «El Liberal», cuyo periódico cree mezclada en el asunto á una dama muy elegante y muy hermosa, no obstante la edad con que ya cuenta, y á la que le unen lazos de parentesco con uno de los principales personajes del reformismo. Si los fines, pues, que se perseguían hubieran logrado buen éxito, no hubieran desagradado á ese personaje ni al Sr. Romero Robledo.

Las intrigas, ó como quiera llamarse, es indudable que han existido: no hay mas que fijarse en que la prensa ministerial no lo desmiente, pero tambien está fuera de duda que han sido descubiertas á tiempo, y todo cuanto haga el gobierno sobre este punto debe considerarse justificado, porque ¿á dónde íbamos á parar si se apelase al recurso de que los partidos buscuran el poder en los salones régios y no por medio de la opinion pública?

Solamente se acude á ese medio cuando el país no responde, y como parece que algo de esto sucede á los que ambicionan el poder, mal camino se escoge para obtenerlo.

Otra visita.—Desde hace unos días van desfilando por Palacio los hombres mas importantes que figuran en el campo de la monarquía. Primero estuvo el Sr. Cánovas del Castillo; luego los presidentes de las Cámaras; hoy le ha tocado el turno al Sr. Montero Rios, persona poco aficionada á visitar los reales alcázares. Quizá mañana visite á la reina otro personaje de no menos viso que los anteriores.

La circunstancia de que esas entrevistas se verifican á la misma hora en que el Sr. Sagasta tiene por costumbre despachar con D.<sup>a</sup> Cristina, hace pensar que tengan todas un mismo fin. Sola ó poco menos la reina, sin poder aconsejarse de las personas que la rodean, sopena de esponerse á seguir rumbos que no estén en armonía con las verdaderas necesidades del momento, natural es que procure, como ya lo he indicado en una de mis anteriores cartas, saber la opinion de los hombres que, por virtud de sus talentos y por la posición que ocupan en la política, son los mas directamente llamados á ello.

Claro está que estas entrevistas no se reducen á manifestar el parecer respecto á lo que hoy absorbe la atención pública. La crisis ha de venir, mas tarde ó mas temprano, y hay que saber si convendría seguir la misma ponderacion de fuerzas ó dar otro color á la situación.

Embajada marroquí.—Ahora se acuerda el sultan de imitar á otros pueblos que no profesan la religion católica y que han enviado representantes á Roma para felicitar al Santo Padre con motivo de su jubileo. Al efecto ha comisionado S. M. scheriffiana al ministro de Negocios extranjeros, Si-

di Mohamet Torres, para que en nombre del emperador ofrezca sus respetos al jefe de la Iglesia.

Telégramas recibidos de Tánger, con notable retraso, nos dan cuenta de haber salido dicha embajada á bordo del crucero «Castilla», hecho que ha sido objeto de muchos comentarios en aquel puerto, y especialmente en las legaciones extranjeras.

Acompaña á los morroquíes el padre Lerchundi, jefe de las misiones católicas del Norte de Africa, lo cual nada tiene de extraño dada la índole de la visita.

Várias noticias.—Probablemente serán ejecutados el día 22 los reos del crimen de la Guindalera. El cadalso se levantará en el pátio de la Cárcel-Modelo y á la altura del muro, pues de este modo estará el tablado aislado de la gente, y se cumplirán las condiciones de publicidad que exige el Código penal para este acto.

Esta mañana ha fallecido el obispo de Zaragoza.

Mañana por la tarde se reunirán los ministros en Consejo, al cual se atribuye importancia, no solo por que en él se ha de tratar sobre la grave cuestion de la concesion á los republicanos de una amnistía completa, como por la creencia general de que en dicho Consejo se planteará la crisis.

Yo creo, sin embargo, que pudieran salir equivocados los que tal opinan.

El Sr. Moret.—Le es completamente imposible al ministro de Estado dejar los asuntos de su departamento. Por este motivo no podrá ir á la inauguracion del Ateneo Mercantil. Así se lo ha manifestado al Sr. Martinez Ymbert, pero le ha prometido que en el mes de marzo hará una visita á Valencia en union de su familia, y entonces dará una conferencia.

En vista de eso, y deseoso el Sr. Ymbert de que una persona eminente tome parte en el acto de la inauguracion del Ateneo, ha dado los pasos necesarios para que el Sr. Castelar vaya á esa con tal objeto, pero no podrá ser hasta el 25 del actual, en vez del 18, fecha acordada para que se verifique dicha solemnidad.—X.

15 Febrero de 1888.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Siguen los misterios.—El gobierno debe decir con franqueza cuanto ha pasado en lo relativo á la supuesta conjuracion ó complot de que se ocupa la prensa diariamente y que ha obligado al Sr. Sagasta á impedir que el duque de Montpensier hiciera su proyectado viaje á esta corte, porque si no se apresura á hacerlo va á dar ocasion su silencio á que se refieran historias ó novelas mas ó menos verosímiles, segun la fantasia de los redactores de periódicos, y á que se estravie la opinion en asunto tan delicado.

Hoy nos dan otra version tres periódicos republicanos, «El Liberal», «El País» y «La Justicia», por cuyo motivo se sospechaba que la procedencia; que se proyectaba una reunion en el Palacio de San Telmo de la familia Orleans y parte de la de Borbon para repartirse graciosa y pacíficamente el dominio de Francia Portugal y España y que el Rey Don Francisco de Asis ha peemaneido algun tiempo en Ma-

drid y Sevilla conferenciando con determinadas personas y ultimamente con el señor Sagasta, trasladándose luego á Cartagena, en donde tomó pasaje para Oran.

Las proporciones que se están dando á este asunto piden á voz en grito que se aclare y se sepa la verdad. Se admite que entre los individuos de las ilustres familias indicadas hayan podido existir pretensiones y vehementes deseos de elevar su gerarquía, pero no se concede que se lleven á la práctica mediante trabajos que aun contando con el éxito desprestigiarían á las personas que los llevarán á cabo, porque han pasado los tiempos aquellos en que el país se sometía á los cambios bruscos que experimentaba la nación.

Más cuerdo es pensar, admitido ya hasta por los periódicos ministeriales que algo se tramaba, en lo peligroso que es para la independencia de la Reina, que sus parientes y allegados pasen temporadas más ó ménos largas á su lado, impidiendo que obre por su propia voluntad. A eso tiende solo la medida del Gobierno, segun mi parecer. Una señora viuda, sin más amparo que la hidalguía de los españoles y la fidelidad de los hombres políticos que la rodean, puede recibir consejos de las personas que se hallan emparentadas con ella, pero si esos consejos son apasionados, si solo obedecen á simpatías personales dejando á un lado las conveniencias políticas y causan disgustos y sinsabores, entonces para la tranquilidad de las familias y para no sentar funestos precedentes hay que rechazarlos é impedir toda ocasion de que vuelvan á darse.

Ya veremos como se conduce el Gobierno si el Sr. Romero Robledo insiste en suscitar un debate por todo ello, tendrá ocasion de dar esplicaciones que puedan acallar tanta murmuración, sobre todo cuando la señora que hoy regenta la Corona se halla libre de esos ataques, pues antes al contrario, está mereciendo por esto las simpatías de todos hasta de los más enemigos de la Monarquía.

Debates.—Mañana reanudan sus sesiones las Cámaras. En el Congreso el señor Romero Robledo reproducirá la cuestion de Ríotinto. El Sr. Albareda admitirá la interpelación, habiendo recibido noticias recientes de los sucesos por conducto del Gobernador que ha llegado esta mañana.

—Muy comentada la conferencia de los Sres. Sagasta y Martínez Campos antes de celebrar el Consejo.

Consejo de Ministros.—Desde las cuatro y media de la tarde está reunido en el palacio de la Presidencia. No tratarán los consejeros responsables de la anunciada amnistía por delitos políticos, y únicamente se designará el penal de la Península á donde ha de ser trasladado el ex-brigadier Sr. Villacampa.

Decíase á este propósito que los soldados de Garellano y Albuera, condenados por la sublevación del 19 de Setiembre, habían solicitado la gracia de indulto, pero que el expediente estaba pendiente de informe del Supremo de Guerra y Marina y del Consejo de Estado. Tan pronto como se cumpla este precepto de la ley se llevará al Consejo de Ministros dicho expediente.

Varias noticias.—El Gobernador civil de Huelva Sr. Bravo y Jover ha celebrado hoy una larga conferencia con el Ministro de la Gobernación en la que ha dado cuenta al Sr. Albareda de todo lo acaecido en Ríotinto con motivo de los últimos sucesos. El Ministro ha recogido nuevos datos para contestar al Sr. Romero Robledo que como ya saben Vds. explicará maña-

na la interpelación que viene anunciando la prensa desde hace algunos dias.

Le ha sido admitida al conocido y castizo escritor Sr. Valbuena, el recurso de casación por quebrantamiento de forma contra la sentencia dictada en la causa que se le sigue por injurias al Sr. Nocedal, por la que se le condenaba á la pena de destierro.

Anoche falleció víctima de una apoplejía fulminante el senador D. José Gallostra.

Fué Ministro de Hacienda con el partido izquierdista, y en la actualidad presidente de la Sección de lo Contencioso en el Consejo de Estado y senador vitalicio.

Su muerte ha sido generalmente sentida.—*Dikson.*

#### LA CUESTION EUROPEA

El tratado entre Austria é Italia, según dicen de Roma al periódico de Viena «Die Neue Freie Presse», obliga á la primera á observar neutralidad benévola en el caso de guerra entre Italia y Francia, y obliga á Italia á lo mismo si la guerra estalla en Austria y Rusia.

Austria se compromete á favorecer con todas sus fuerzas los intereses italianos en el Mediterráneo y á no emprender algo en la península de los Balkanes sin previo acuerdo con Italia.

El tratado entre Italia y Alemania declara solemnemente que ninguna de las dos partes contratantes alterará la paz.

Si una ú otra fuese atacada por Francia, se auxiliarían recíprocamente con todas sus fuerzas militares.

Una cláusula agregada al tratado dispone que en el caso de que Francia y Rusia emprendiesen una guerra común contra Austria y Alemania, ó tan sólo contra esta última, las fuerzas militares de las tres potencias convenidas entrarían en campaña.

Como complemento de estos tratados hay convenios especiales entre Italia, Austria é Inglaterra, á fin de proteger las costas de Austria y de Italia contra el desembarco de tropas enemigas.

#### Concentración de tropas rusas.

Las medidas adoptadas últimamente por la Administración militar rusa en Pinczou, Gobierno de Kielce y en sus cercanías para disponer alojamientos destinados á hombres y caballos, se considera como indicio seguro de que el Gobierno de San Petersburgo se propone concentrar grandes masas de caballería.

En los círculos militares de Viena se afirma de una manera positiva que en las inmediaciones de Pinczou se hallan escalonados cuatro regimientos de tcherkesses.

#### Una nota oficiosa

El «Nord», periódico de Bruselas, inspirado por la cancillería rusa, dice en su número del 11 que el discurso del príncipe de Bismarck es un comentario pacífico á la publicación del tratado austro-alemán.

Las declaraciones esenciales—añade—son satisfactorias. La incredulidad manifestada con motivo de una agresión rusa, y la confianza absoluta que expresa en las palabras pacíficas del Emperador Alejandro, son otros tantos testimonios que demuestran que el canciller conoce y aprecia exactamente la situación.

Es cierto todo cuanto ha dicho sobre concentración de tropas rusas, pues no pueden atribuirse á premeditación belicosa las medidas militares adoptadas por Rusia en el pleno uso de su derecho y como gran potencia que es.

#### EL OBISPO DE TARAZONA

El virtuoso y anciano prelado de la diócesis de Tarazona, cuyo fallecimiento participamos ayer, D. Cosme Marrodán y Rubio, nació el 27 de Setiembre de 1802, en Andelilla, pueblo de la provincia de Logroño.

Curzó la segunda enseñanza en su país, y arrastrado por su ferviente vocación al sacerdocio, estudió cánones y teología en la Universidad de Zaragoza.

Al terminar su carrera, obtuvo en reñida oposición la canongía lectoral de Tudela; al cabo de tres años fué nombrado provisor, y en 1841 gobernador eclesiástico en sede vacante.

Sus reconocidas virtudes, sus méritos y servicios, le elevaron en 1857 á la silla episcopal de Tarazona, que ha ocupado hasta el día de su fallecimiento.

En 1846 se le nombró predicador de la Reina, habiendo pronunciado dos sermones en la capilla de Palacio ante un público tan numeroso como selecto.

Al suplicarle que predicase otro sermón en la real capilla, se negó resueltamente á venir á Madrid, fundando su negativa en el hecho de haber observado en otras ocasiones poco recogimiento entre los asistentes al templo.

A raíz del reconocimiento del reino de Italia por España, fué de notar la intrasigente energía con que el Sr. Marrodán se opuso á la reciente medida por medio de repetidas pastorales dirigidas á sus feligreses en son de protesta espiritual contra los actos que el Gobierno acababa de llevar á cabo. La violencia de su lenguaje y sus ataques al Gobierno, obligaron á éste á llevarlo ante el Consejo de Estado, sin que el hecho tomara otras consecuencias.

En 1871 fué nombrado el Sr. Marrodán senador del reino, habiendo tomado parte en la discusión del matrimonio civil, y dándose á conocer en el Parlamento por su ilustración y distinguidas formas oratorias.

En los sesenta años, durante los cuales ejerció autoridad eclesiástica, hizo notar siempre como uno de los primeros en acudir á la defensa de los cánones, que él creía lesionados.

Entre las muchas pastorales que deja publicadas, se encuentra la que en 1859 dirigió al ejército expedicionario de Africa, y la que en 1862 dedicó á la independencia de Polonia, que fueron muy aplaudidas y comentadas por sus altas miras y la brillantez de sus pensamientos.

El Sr. Marrodán, que durante algún tiempo gozó reputación de atrabiliario y soberbio, era, siu embargo, un carácter afable y tolerante, distinguiéndose además por la amenidad de su trato.

Dueño de escasa fortuna, ha legado todo su haber á los pobres, reservando sus modestos bienes patrimoniales á sus sobrinos.

Durante los treinta y un años que ha ocupado la silla de Tarazona, tenía la costumbre de distribuir en los primeros dias del mes su paga entre los menesterosos, sin que jamás resultaran sobrantes para atender á las reparaciones del mobiliario y ajuar de su palacio.

Por sus virtudes era muy querido en la población donde tenía la silla episcopal, y su muerte ha sido hondamente sentida por todas las clases sociales de la misma.

La memoria del Sr. Marrodán vivirá eternamente entre las de los prelados más esclarecidos que, con sus virtudes cristianas, han contribuido á enaltecer el buen concepto que justamente goza el episcopado español.

#### EL CORREO Y EL TELÉGRAFO

en Francia

El movimiento de correos y telégrafos se ha desarrollado en Francia durante los últimos veinticinco años de una manera asombrosa.

En 1860 dieron al Tesoro aquellos servicios un ingreso de 69.356.571 francos, y como se gastaron 51.348.932, resulta que proporcionaron una ganancia de 18.006.539 francos.

El ingreso en 1886 fué de 172.946.928 francos; los gastos ascendieron á 139 millones 573.022, de modo que resultó un sobrante de 33 372 986 francos.

Circularon en 1886 por los correos franceses 1.492 696.573 cartas y se transmitieron telegramas 27.073 198.

En 1860 circularon 444 489.983 cartas y 921.993 telegramas.

Es evidente el considerable progreso realizado en el periodo de un cuarto de siglo y las enormes proporciones que ha adquirido en veinticinco años el servicio postal y, sobre todo, la circulación telegráfica.

El número de abonados á las redes telefónicas del Estado en 1885 fué de 1082, y en 1886 de 1.569.

Las conversaciones cambiadas por medio de los locutorios telefónicos, que fueron 94.441 en 1885, se elevaron á 140.553 en 1886.

El departamento del Sena, en el cual se halla la capital de Francia, centro de la actividad intelectual, financiera y comercial de la nación, proporcionó él solo en 1886 un contingente de 55.883.764 francos, ó sea una tercera parte del ingreso total.

#### LA MARINA FRANCESA DE GUERRA

Le «*Matin*,» examinando las eventualidades de una guerra marítima entre Francia é Italia, presenta un cuadro de las fuerzas navales de que puede disponer la primera de esas naciones.

La escuadra francesa se compone de 28 acorazados, de los cuales siete, los que llevan los nombres de Amiral Baudin, Hoche, Magenta, Neptune, Charles, Martal, Marceau y Brenus tienen mas de 100 metros de eslora.

Los restantes varían desde 80 á 99 metros, y son todos de construcción reciente, exceptuando las fragatas L' Heroine y Revanche,

La velocidad de estos buques es por lo comun de 14 ó 15 millas por hora.

Cuenta además la escuadra francesa de combate con siete guarda-costas acorazados, 10 cruceros de batería, 11 cruceros de primera clase, 14 de segunda, 18 de tercera, cuatro cruceros torpederos, cuatro cañoneros acorazados de primera clase y cuatro de segunda.

El resto de la armada se compone de 22 cañoneros y de unos 40 trasportes.

En el Mediterráneo cuenta Francia con cuatro acorazados de estación en Tolón, dispuestos á aparejar á la primera señal. Además podrían hacerse al mar antes de un mes otros cuatro.

En el Océano son menores sus fuerzas marítimas pues solo existen en Cherburgo tres acorazados de segunda clase. La opinión técnica se inclina por esto á hacer venir á las costas francesas los acorazados que hacen estación en los mares de Levante.

La marina italiana cuenta con 17 acorazados, de los cuales 15 son de primera clase, algunos de ellos de mayores dimensiones que los buques franceses y dotados de una velocidad también mayor; pero aun así, segun Le «*Martin*,» las fuerzas navales

de Francia podrian aceptar la lucha sin el menor temor.

*Un ladrón elegante.*—Hablábamos hace pocos días de varios robos cometidos en los barrios más ricos de París, en casas cuyos dueños estaban ausentes. Los datos recogidos por la policía hacen sospechar que el autor de estos robos sea un joven perteneciente á una familia dignísima, y cuyo padre ocupa importante posición oficial. A consecuencia de varios actos punibles, huyó de París refugiándose en el extranjero. Entonces se descubrió que era autor de varias estafas y robos de todas clases, por lo que fué condenado en rebeldía hace unos meses á cinco años de prisión.

Se refugió en Bélgica, y desde allí hizo varios viajes á París, sin ser descubierto por la policía, que lo buscaba sin descanso. En Noviembre último estuvo unos días en una fonda de París, bajo su nombre verdadero, y desapareció de allí sin pagar, y el dueño del hotel dió queja á la policía. Ahora, con motivo de los recientes robos que se atribuyen, se ha logrado seguirle la pista, y se confía en su pronta captura. Su familia reniega de él, y su muger se ha separado judicialmente de tan apreciable esposo.

*Romeo y Julieta.*—Una linda modistilla de París, de 17 años, llamada Paulina A..., sostenía relaciones amorosas con un obrero, Gustavo G., con quien se encontraba todas las tardes al salir de su taller.

Pero sus padres reprobaban estos amores y los jóvenes tenían para verse que apelar á toda clase de estratagemas. El sábado por la noche conyineron en que Gustavo subiera al cuarto de su novia, pero para que no le vieran los vecinos, Paulina ató las sábanas de su cama en una ventana que da á una callejuela desierta.

Por medio de esta escala improvisada, el enamorado llegó hasta la altura del segundo piso y sólo le faltaba otro para alcanzar la ventana de Paulina, cuando ésta cedió al peso y saltando la barandilla, vino al suelo, arrastrando en su caída al desdichado Gustavo.

Los dos quedaron gravemente heridos y fueron trasladados en muy mal estado al hospital de San Luis.

## Gaceta

### TELÉGRAFO

Leemos en los periódicos de Palma, que á fin de restablecer el cable sub-marino de Ibiza á Javea se han encomendado al Inspector de Distrito del Cuerpo de Telégrafos, D. Enrique Fiol, las pruebas necesarias para determinar la naturaleza y sitio de la avería.

La ilustración y probada competencia del Sr. Fiol en trabajos de esta naturaleza, nos hacen confiar que para rehabilitar el cable que nos ocupa, propondrá á la Dirección general del ramo todo lo humanamente posible.

Y como quiera que los años que lleva en servicio el citado cable, no son para inspirar la confianza de que una mera recomposición baste para asegurar la permanencia de nuestras comunicaciones telegráficas con la Península, es de suponer que el Sr. Fiol proponga el inmediato tendido de un cable nuevo, acordado ya en Consejo de ministros, aún en el caso de que los trabajos que van á emprenderse alcancen el resultado más satisfactorio.

Por sólida que sea la recomposición de

que se trata, con ella no podrá ciertamente evitarse que el cable se rompa por sitio distinto que ahora, y de aquí la necesidad y urgencia de proceder al tendido de uno nuevo que garantice la continuidad del servicio telegráfico de las Baleares.

### SANTOS EJERCICIOS PARA SEÑORAS

El sábado, día 25 del corriente, al toque de oración se dará principio en la parroquia iglesia de Santa María á los Santos Ejercicios Espirituales, dirigidos por el Rdo. P. José M.<sup>o</sup> Peydro, de la Compañía de Jesús.

El orden que en ellos se seguirá es como á continuación se expresa, exceptuando el domingo en que sólo tendrá lugar un ejercicio, concluidas las Vísperas.

A las 10 de la mañana se dará comienzo con meditación; acto seguido la Sta. Misa meditativa, y concluida ésta se hará una plática.

Al toque de oración, segunda meditación, Sto. Rosario y se acabarán los ejercicios del día con otra plática.

Así las dos meditaciones como las pláticas corren á cargo del Rdo. P. Director de los Stos. Ejercicios anunciados.

**Movimiento del puerto.**—A las siete y media de la noche fondeó ayer el vapor-correo «Menorca» portador de la correspondencia y siguientes pasajeros:

D. José M.<sup>o</sup> Peidro, Enrique Delfou, Juana Sans, Ana Cardona, Antonio Masanet, Francisco y Miguel Cardona, Agustín Puig, Juan Oliver, Dr. W. Velton, y dos soldados.

—**Procedente de Palma y Cabrera** en cinco días de navegación ha fondeado la balandra real yacht inglesa «Lethé» de 60 toneladas, 10 tripulantes y tres pasajeros, mandada por Mr. C. E. Willes.

**Presos.**—Custodiados por la guardia civil han sido embarcados en la tarde de hoy dos, de los cuales uno va destinado á las Cuatro Torres para sufrir cuarto años de presidio por deserción; y el otro á disposición de la Sección primera de lo Criminal de la Excm. Audiencia de este Distrito para asistir el día tres de Marzo próximo al juicio oral de la causa que se le sigue por estafa.

**Llegada.**—En el vapor-correo «Menorca» llegó ayer á esta ciudad el Dr. W. Velton, Médico Inspector general de la gran Compañía mutua de seguros sobre la vida, «La New York», encargado por dicha sociedad de visitar á los médicos examinadores que tiene en España.

**Ordenes.**—Se han recibido en la Dirección del Lazareto súplico de este puerto las referentes á haber sido nombrado conserje de dicho establecimiento D. Agustín M.<sup>o</sup> Carrió.

**Salida.**—Uno de estos días la debe verificar para Alcudia y Palma la fragata de guerra «Blanca».

**Correos.**—El vapor de Alicante ha llegado en la tarde de hoy á Palma, donde continúa el tiempo frío y el cielo nublado.

—Sabemos que el vapor «Nuevo-Mahónés» ha salido de Alcudia á las dos de esta tarde.

—El de Palma para Valencia ha salido para este último punto á hora de itinerario.

**Tabaco.**—El vapor «Menorca» fué portador de algunas cajas tabaco de varias clases.

**Defunción.**—A la edad de 83 años ha fallecido esta mañana D.<sup>o</sup> Antonio Seguí y Vidal, madre de nuestro apreciable amigo D. Vicente Carreras Seguí, á quien, lo mismo que á toda la familia de la virtuosa finada, acompañamos en el dolor en que le ha sumido tan sensible é irreparable pérdida. (E. P. D.)

**Hallazgo.**—En un cercado inmediato á la calle de Bella Vista han sido encontrados una sábana y un quince que habían sido escamoteados de una casa de la calle de Santa Cecilia.

**Exportación.**—Para Palma han sido embarcadas esta tarde once cabezas ganado lanar.

**Mercado.**—En la Habana se cotizaba el día 26 de Enero, á la salida del correo, el oro español del 240 al 240 1/2 premio, con cambios flojos. Quieto y flojo el mercado de azúcares, se hicieron en estos muy escasas transacciones en los últimos días.

**Navegación.**—El día 14 del actual llegó sin novedad á la Habana el vapor-correo del mismo nombre.

El día 16 salió de Barcelona para las Antillas el vapor «Hernán Cortés.»

El propio día entró por primera vez en el puerto de Barcelona el vapor italiano «Ducca di Galliera» de paso para la América del Sud con más de mil emigrantes italianos.

El mismo día también recaló en dicho puerto de paso para el Rio de la Plata procedente de Génova y Marsella el vapor francés «Provence» conduciendo 1331 pasajeros á los que se les unieron 56 más.

**Movimiento carcelario.**—Uno de los presos existentes en la cárcel de este Partido, ha sido puesto á disposición del Sr. Delegado del Gobierno en esta Isla, para que, con las seguridades debidas, sea remitido á las cárceles de Palma y á disposición de la Excm. Audiencia de este Distrito.

**Juicio Oral.**—El día tres de Marzo próximo y á las doce de su mañana, se celebrará el de la causa instruida contra dos vecinos de Alayor sobre estafa, debiendo asistir á dicho acto, además de los procesados, doce testigos.

**Paradas.**—La «Gaceta de Madrid» publica el cuadro de caballos sementales del Estado para cubrición de las yeguas en la próxima primavera; y en los del tercer Depósito figuran las paradas de Baleares ó sean las de Manacor, La Puebla y Palma con dos caballos cada una de las primeras y uno la tercera, y servidas por un cabo y un soldado cada una.

**Naranjas.**—Los cosecheros de naranja en Tortosa se quejan de la depreciación de dicho fruto tan solicitado otros años y que hoy no se paga más que á siete pesetas el mil las selectas, y á ningún precio las mandarinas. Esto unido á que algunas ventas del último año aun no se han cobrado hace que se desvanezcan las risueñas esperanzas que en su cultivo habían cifrado los agricultores.

**Viruelas.**—Dicen de Bilbao que, á consecuencia de la viruela que hay en Galdácano, están en aquella iglesia atacados los cuatro curas, de modo que los vecinos enfermos no tienen quien los atiendan en los últimos momentos.

**Leemos.**—Escriben de Viana (Galicia), que efecto de las copiosas nevadas que estos días han caído en todo aquel distrito, muchos lobos dejaron sus guaridas; bajando hasta los pueblos y causando grandes estragos en los ganados.

Victima de las terribles fieras ha sido un vecino de Villarino de Conso, á quien atacaron entre Chaguazoso y Mormentelos, y después de una desesperada lucha fué devorado por los feroces animales, no encontrándose más que las ropas desgarradas é informes restos del desgraciado.

Se trata de dar una batida general á fin de librar al país de tales enemigos.

**Rico en poco tiempo.**—Aunque la mayoría de emigrantes españoles suelen abandonar el suelo patrio para empeorar de suerte, algunos logran sin embargo hacer fortuna.

Hé aquí un caso. De Málaga salió hace tres años un individuo corredor de semillas, natural de un pueblo de aquella provincia, dejando allí á su mujer y sus dos hijos, por no contar con recursos para pagar su pasaje.

Llegó al Perú, y en tres años, ha reunido una fortuna de más de 50.000 duros, habiendo dispuesto que marche al mismo punto su familia; á cuyo efecto ésta ha recibido para todos los gastos una suma de 20.000 reales.

**Envenenados.**—Hace pocos días, una familia de Tudela tomó chocolate y al poco rato, se sintieron cuantas personas le habían tomado con síntomas de envenamiento, falleciendo por esta causa á los pocos días una mujer.

**Pasajeros.**—Los salidos esta tarde para Palma en el vapor-correo «Menorca» son los siguientes:

D. Gerónimo Carbonell y un hijo, Joaquín González, Rafael Vila, Juana Monjo, Juan Torrent, Guillermo Compañy, Miguel Pons, José Salas, Antonio Delgado, Luisa Egea, dos presos, Nicolás Roselló, Ferrari Biazzi, Vigorito Francisco, Juan Canalla, Gregorio Ferrer.

### Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

A las nueve de la mañana 6°8' centígrados. A las tres de la tarde 8°3'.

La máxima fué de 9°4' y la mínima de 3°7'. El barómetro á 0° marcaba á las nueve de la mañana 755'6 m. y á las tres de la tarde 755'1 m.

Psicrómetro: humedad relativa á las nueve de la mañana 82 y á las tres de la tarde 86. Tensión del vapor á las nueve de la mañana 6'1 y á las tres de la tarde 7'1.

Variable.

El Doctor Andreu de Barcelona se lamenta de verse privado de servir las demandas que desde Francia se le hacen amenudo, de sus cajas de Pastillas contra la tos, porque aquella nación es la union que prohíbe la entrada á los específicos españoles, siendo así que los especialistas franceses importan sin dificultad sus productos en España. La falta de patriotismo es desgraciadamente un mal muy común en nuestro país.

## TELÉGRAMAS

### SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 21.—4 t.

El señor Sagasta se encuentra enfermo con calentura, y el señor Martos se halla resfriado.

Sufrirán modificación los proyectos presentados por el Sr. Ministro de Hacienda. Algunos juzgan la crisis ministerial aplazada y otros la consideran terminada.

En el Congreso el Sr. Vizconde de Campo Grande ha felicitado al gobierno por el proyecto sobre los petróleos, que considera beneficioso para la industria española y ha pedido su pronta aprobación.

Continuando la interpelación acerca de los sucesos de Rio-Tinto, el señor Romero Robledo rectifica extensamente. Le contestará el Ministro de la Gobernación, señor Albareda.

Madrid 21.—7 n.

«La Epoca» dice que le comunican de París que en breve volverá á España el Duque de Montpensier.

El señor Sagasta sigue mejor y ha dejado la cama.

## Seccion comercial

Barcelona 21.—5'20 t.	
4 por ciento int.	66'27
4 por ciento Exterior.	68'12
4 por ciento amortizable.	84'37
B. H. de Cuba emision de 1880.	98'37
B. H. Colonial	43'65
F. C. de Barcelona a Fran- cia nuevas	54'65
F. del N. de España	60'62
Orenses.	11'62
F. C. Tarrag. B. y Francia.	00'00
Id. Norte.	00'00
Id. C. de Medina a O. y Vigo.	00'00
Id. Almansa.	00'00
Obligaciones Trasatlántica.	00'00
Empeños del casino Mercantil	
Interior	10 rs. paga alcista.
Exterior	8 rs. paga alcista.

## Seccion Religiosa.

## Santo de hoy.

S. Florencio confesor y Sta. Marta  
vírgen y mártir

Mañana se hace la visita a Ntra. Sra.  
del Remedio en S. Francisco.

Mañana en la Parroquia de Sta. Maria,  
piadoso Viacrucis a las 3 y media sermon  
de Dolores a cargo del Sr. Tutzó Pbro.,  
después Corona Dolorosa y Stabat Mater.

En la parroquia de S. Francisco de Asis,  
por la noche y con esposicion de S. D. M.  
ejercicio de la Buena Muerte, sermon de  
Pasion por el Licenciado Sr. Cardona Pbo.  
y Stabat Mater con reserva.

En el Cármen devota Corona de los Do-  
lores.

En la Concepcion Dolorosa Coronada.

## Santo de mañana

Sta. Romana vírgen y mártir.—*Témpora.*



## Doña Antonia Seguí

VIUDA DE CARRERAS

HA FALLECIDO

a las 6 de la mañana de hoy

E. P. D.

Sus desconsolados hijos, hijos poli-  
ticos, nietos, sobrinos y demas pa-  
rientes participan a sus amigos y co-  
nocidos tan triste suceso y les supli-  
can se sirvan encomendar a Dios el  
alma de la finada.

El entierro ha tenido lugar a las  
5 de esta tarde.

El duelo se ha dado por despedido  
después del entierro.

(No se invita particularmente)

## Movimiento del Puerto.

Entrados el 22

De Palma vapor correo «Menorca» Cap.  
D. Francisco Caadana con 17 trips. 12 pas.  
efectos y la correspondencia.

el 23

De Palma Iacht Inglés «Lethe» cap. Mr  
C. E. Villes con 10 trips. 3 pas. y sus  
equipos.

Despachados el 23

Para Palma con efectos y la correspon-  
dencia el buque anterior.

Para Ibiza Iaud «Santisima Trinidad»  
patron Bartolome Mari con 7 trips. 13 pas.  
y lastre.

## ANUNCIOS

## BANCO DE MAHON

La junta de Gobierno de este Banco  
acordó, en sesion del 17 del corriente,  
convocar a la general de señores accionis-  
tas, para el domingo 11 de marzo próximo  
a las once de la mañana, en el local que  
ocupa la Sociedad, al objeto de tratar y re-

solver acerca de una nueva emision de  
obligaciones.

Para gozar del derecho de asistencia a  
dicha junta, será necesario depositar en  
las cajas del Banco veinte acciones por lo  
ménos. Este depósito podrá efectuarse des-  
de hoy, todos los dias laborables, de nueve  
a doce de la mañana.

Para el caso de que en dicha junta no  
estuviesen representadas la mitad más una  
de las acciones emitidas y en circulacion  
se convoca desde luego junta general para  
el domingo siguiente. 18 de marzo, a la  
misma hora y en el propio local; advir-  
tiéndose que, sea cual fuere el número de  
concurrentes y el de acciones representa-  
das en esta nueva junta, serán válidos y  
legales los acuerdos que en ella se tomen.  
—Mahon 21 Febrero de 1888.—Por A. de  
la J. de G., José Vinent, Srio.

## Ayuntamiento de Mahon

## OBRAS PUBLICAS

El dia nueve de Marzo próximo a las  
once de su mañana tendrá lugar en estas  
Casas Consistoriales por medio de pliegos  
cerrados la subasta para la reconstruccion  
del puente denominado del «Puntarró»  
situado entre los términos municipales de  
Mahon y Alayor.

Servirá de tipo para la subasta la canti-  
dad de novecientas setenta pesetas y no se  
admitirá ninguna proposicion que exceda  
de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta deberá  
constituirse un depósito provisional en la  
caja municipal de cincuenta pesetas en me-  
tálico, acompañando además del talón co-  
rrespondiente, cada postor su respectiva  
cédula personal.

Si resultasen dos ó mas proposiciones  
iguales mas ventajosas que las restantes,  
se abrirá entre sus autores una licitacion  
verbal durante diez minutos, adjudicando  
se al que la haga mas ventajosa y en caso  
de empate al que primero hubiese pre-  
sentado su pliego de proposicion.

Las proposiciones se harán en papel del  
sello undécimo y conformes al adjunto mó-  
delo, presentandolas en pliego cerrado que  
entregarán a la mesa de subasta.

Mahon 11 de Febrero de 1888.—El Al-  
calde Presidente, J. Vidal.

## Modelo de proposicion

D. vecino de según cédula perso-  
nal num. que acompaña, eüterado del  
anuncio y pliegos de condiciones para la  
subasta de reconstruccion del puente de-  
nominado del «Puntarró» se ofrece a ejecu-  
tar dichas obras con entera sugesion a  
aquellas por la cantidad de (en le-  
tras) pesetas (fecha y firma del pro-  
ponente).

## VENTA

El domingo próximo 26 del corriente, a  
las 11 de su mañana se celebrará segunda  
subasta de la casa núm. 63 de la calle Cos  
de Gracia, en el despacho del abogado don  
Juan J. Vidal, calle de S. Jorge núm. 27,  
bajo el tipo de 8000 pesetas.

## SUBASTA

El dia 5 de Marzo a las 11 de la mañana  
se venderá en licitacion verbal, siempre  
que la postura fuese del agrado de su dueño,  
una casa situada en esta Ciudad calle de  
Anuncivay núm. 5.

El acto tendrá lugar en el despacho del  
Notario D. Pedro Orfila calle de las Mo-  
reras núm. 10 en donde se hallan de ma-  
nifiesto los títulos de propiedad y condi-  
ciones para la subasta.

## EN VENTA

Lo está la casa núm. 46 de la calle de  
Hannover de esta ciudad.

Informará el Noario D. Pedro Orfila y  
Pons, calle de las Moreras núm. 10.

## AYUDANTE

Se necesita una en un colegio de señori-  
tas en esta Ciudad. Informarán en esta im-  
prenta.

## LECCIONES

Las dará de piano el joven D. Juan An-  
glada.

Para informes calle del Arrabal n.º 11.

# LA PALMA

## CONFITERIA DE LA REAL CASA

### PESCADOS

#### en escabeche, aceite y con tomates.

En vista de lo escasos y caros que cada dia se van poniendo los buenos pescados en  
nuestro mercado, varios de nuestros parroquianos nos suplicaron procurásemos tener  
como tienen algunos Establecimientos de otras capitales durante la cuaresma pescados  
en conserva que se venden por libras que muchas veces resultan mas economicos que  
no comprados frescos en plaza, por lo que desde hoy podemos ofrecer a nuestros favo-  
recedores y a este respetable público el muy rico

## ATUN EN ESCABECHE

sin espinas y al modico precio de una peseta la libra al cual por las buenas cualidades  
permite el pederse arreglar de varias maneras para su consumo.

Tambien tenemos en latas de varios tamaños y precios sumamente baratos ATUN  
EN ACEITE, bonitos calamares con tomates, camazones, langostas, salmón, ostras, sar-  
dinas en aceite y con tomates y mil otros artículos que sería prolijo enumerar.

13. HANNOVER 13.

# BAZAR CANET Y PONS

## GRAN REBAJA DE PRECIOS

Las capas de 14 duros se regalan por 10 duros una

„ „ „ 10 „ „ „ 8 „ „

Un traje de paño forrado de tartan se dá por 18 Pe-  
setas

Un Ruso matafrío de 5 duros se dá por 23 pesetas

Un hermoso pardesú género extranjero de 8 duros se  
dá por 7 duros

Visitad dicho establecimiento seguro de encontrar  
grandes conveniencias.

50 ARRAVAL 50

# PRODIGIOSAS PASTAS DE GLUTEN

## PARA SOPA

CON PATENTE DE INVENCION

Fabricantes HIJOS DE PALAY Y COMP. de Badalona

El GLUTEN existe en las harinas, y particularmente en la del trigo contribuyendo  
mucho a su calidad nutritiva.

Segun dictámenes de Sociedades científicas, el GLUTEN posee propiedades nutriti-  
vas iguales a las de la carne.

Las personas afectas de dispepsia ó gastralgia ó bien de dolencias intestinales, hacen  
un consumo diario de las pastas de GLUTEN, pues con ellas se nutren con regularidad  
y no sufren trastornos intestinales a que estaban sugetas: el apetito es mayor cuando se  
hace uso del GLUTEN.

Siguiendo las mismas operaciones que de ordinario, y empleando aproximadamente  
una mitad menos de PASTAS-GLUTEN-PALAY sobre la cantidad acostumbrada, se  
obtendrá una excelente sopa de GLUTEN y prodigioso rendimiento en la coccion.

Unico Depósito en Mahon LA VID.

29. Nueva, 29.

## NODRIZA

Hay una mallorquina leche de dos me-  
ses que desea encontrar colocacion.

Vive en el cuartel de la Esplanada de  
Villa-Carlos.

## NODRIZA

Una que desea encontrar colocacion. En  
esta imprenta daran razon.

## NODRIZA

Una mallorquina, leche de dos meses  
desea encontrar colocacion. Vive calle del  
Molino núm. 5.

## NO MAS CALLOS

Se acaba de recibir 40,000 Escofinas Lo-  
sadas. Todo desaparece en el acto con la  
verdadera Escofina, sin daño ni dolor al-  
guno.

PRECIOS.—Las hay a una peseta; a 50  
céntimos y a 25 céntimos una.

Unicos depósitos en casa de D. Ricardo  
Valiente, S. Sebastian 5 y en su almacén  
bajo la cuesta larga núm. 96, y en el es-  
tanco de la Arravaleta.

NOTA.—Las que no estén marcadas con  
el nombre del autor son falsificadas.—Lo-  
sada.